



SAN SWITHUN DE WINCHESTER, OBISPO.

<https://preguntasantoral.blogspot.com>

02 julio 2020

TAGS:

San Swithun.

San Swithun de Winchester, obispo. 2 de julio.

Nació alrededor de 800 en el reino de Wessex y fue educado en la catedral de Winchester. Sobre 830 fue ordenado presbítero por el obispo Helmestan de Winchester y nombrado capellán personal por el rey Egbert, que al poco tiempo le nombró preceptor de su hijo Ethelwolf. Swithun encaminó al joven príncipe por las sendas de la virtud y la religión, y de hecho el príncipe tomó el hábito monástico en Winchester y llegó a ser ordenado subdiácono, aunque en 836, a la muerte del rey Egbert tuvo que abandonar la vida religiosa para tomar las riendas del reino, al ser hijo único. El papa Gregorio IV le dispensó de sus votos y su ordenación, para que pudiera casarse con Osburgis.

Apenas llegó al trono Ethelwolf nombró a su amigo Swithun para la sede de Winchester, recientemente vacante luego de la muerte de Helmestan. Los monjes lo pidieron y el rey accedió al nombramiento. Swithun fue consagrado obispo por el arzobispo Cealnoth de Canterbury. Fue un prelado con gran celo pastoral y caridad. Convocó en 855 el sínodo de Winchester, en el que confirmó las exenciones y privilegios que la Iglesia obtenía del reino, con la aprobación del rey. Además, Swithun fue un gran consejero de Ethelwolf, cuyas dotes para reinar eran escasas, pero bien aconsejado extendió la paz y la prosperidad en Wessex. Además, con el consejo del obispo Alstane de Sherborne, otrora militar, repelió una vez más a los daneses invasores.

En 853 Swithun acompañó al joven príncipe Alfred a Roma, donde lo envió su padre ante el papa León IV, para fortalecer las relaciones entre su reino y la Santa Sede. En 855 el mismo rey fue a Roma con Swithun, y al volver se casó con Judith, la hija de Carlos el Calvo, rey de Francia. Este enlace no gustó en su reino y algunos nobles y prelados protestaron. Incluso el obispo Alstane y el príncipe Ethelbald habían iniciado una revuelta para no permitirle reinar. Ethelwolf, aconsejado por nuestro santo, evitó la guerra y cedió una gran parte de su reino a su hijo. Murió dos años después, en 857, quedando Ethelbald como rey y heredero y, como son las cosas ¡se casó con su madrastra, Judith de Francia! Aunque las primitivas leyes anglosas lo permitían, Swithun protestó al rey por ser algo impropio de un rey católico, y Ethelbald repudió a su madrastra-mujer.

Swithun fue un gran benefactor de la iglesia y ciudad de Winchester. Construyó iglesias, monasterios, hospitales, puentes, logró pontazgos, impuestos favorables a la ciudad, favoreció el comercio, haciendo de su diócesis un sitio próspero. En 860 padeció el saqueo y asesinato de muchos de sus fieles por parte de los daneses. Presidió los funerales, confortó a los sobrevivientes y dispuso la reconstrucción de la ciudad. Swithun fue llevado a la gloria el 2 de julio de 862.

Su historia más curiosa ocurrió luego de 100 años de su muerte: Swithun era un prelado modesto y humilde, y había pedido, que luego de su muerte, se le enterrara fuera de la catedral, donde todos pudieran pisar su tumba, hasta el más pobre. Y fue sepultado junto a la puerta oeste de la catedral, con una sencilla lápida. Sin embargo, sobre 964, el obispo **San Ethelwold de Winchester** (1 de agosto) fundó una comunidad canónica y quiso que su patrón fuera su predecesor, el santo obispo Swithun. Promovió su culto y en 971 dispuso la traslación de las reliquias al interior de la catedral, a un sitio más digno, aun conociendo por tradición el deseo de Swithun de no ser venerado dentro de la catedral. Construyó una hermosa cripta para las reliquias y lo preparó todo para la traslación. El 15 de julio de 971, apenas abrieron la sepultura comenzó una lluvia torrencial que duró 40 días e impidió una traslación solemne, pues se hizo sin el pueblo ni clero. Aún hoy se dice que si llueve el 15 de julio, lloverá por 40 días más.

En 1093 las reliquias fueron trasladadas a la nueva catedral. Los canónigos, para no ser molestados por los peregrinos, abrieron otra entrada a la cripta, a la que hicieron un baldaquino muy bajo, que obligara a los peregrinos entrar de uno en uno y siempre abajando su espalda. En 1476 las reliquias se trasladaron al coro de la catedral, quedando en un bellissimo relicario de oro y plata. Las reliquias y el relicario fueron profanados por los cismáticos anglicanos en 1538, pero algunos huesos se salvaron y se veneran en un sencillo sepulcro en el suelo, en el trascoro de la catedral de Winchester.

Es abogado, como no, contra las lluvias incesantes, las inundaciones y, jocosamente, del "tiempo de barbacoas".

Fuente:

- "Vidas de los Santos". Volumen VII. Alban Butler. REV. S. BARING-GOULD. 1916.

https://www.thetablet.co.uk/blogs/1/1827/as-st-swithun-s-day-approaches-will-the-rain-continue-or-will-we-be-blessed-by-sunshine-?utm_medium=email&utm_campaign=Tablet%20weekly%20copy&utm_content=Tablet%20weekly%20copy+CID_8e729e1def374db5de724d7fbed1972f&utm_source=SxTabNews_v1&utm_term=Because%20there%20is%20some%20science%20to%20this%20saint%20it%20seems

A MEDIDA QUE SE ACERCA EL DÍA DE SAN SWITHUN, ¿CONTINUARÁ LA LLUVIA O SEREMOS BENDECIDOS POR EL SOL?

por Michael Carter

Santuario de St Swithun en la Catedral de Winchester,
Pasillo / Alamy



Es 's St Swithun ' Día s , y de acuerdo con la tradición conocida, el clima el 15 de julio, ya sea con lluvia o sol, las previsiones de lo que 's en el almacén para nosotros a lo largo de las seis semanas restantes del verano británico. Es 'sa gobbit de tiempo-lore, como explicaré en la actualidad, que se remonta por lo menos a finales de la Edad Media, cuando los peregrinos devotos acudían a San Swithun 's reliquias en la Catedral de Winchester. También voy a contar cómo la humildad, generosidad y compasión atribuidas a Swithun por los hagiógrafos medievales retienen el poder de conmover e inspirar más de mil años después de su muerte, y que incluso podría haber una sólida base meteorológica para el supuesto predictivo. poder del clima en su fiesta de mediados de julio.

Swithun nació en el reino anglosajón de Wessex alrededor del año 800 y se educó en el Old Minster de Winchester. Después de servir como capellán real, fue nombrado obispo de Winchester en 852. Swithun asumió sus deberes episcopales. Vivió con humildad, fue amable y generoso con los pobres y fue un enérgico constructor y reparador de iglesias. Como muchos otros preladados anglosajones, Swithun tenía oído para la música, siendo "siempre ocupado en salmos y melodía espiritual". También tenía un corazón bondadoso. El único milagro atribuido a Swithun durante su vida involucró la restauración de los óvulos rotos de una pobre mujer, destrozada cuando tropezó y cayó debido a una mano de obra de mala calidad mientras cruzaba un puente que el obispo había ordenado construir en las afueras de Winchester. Swithun murió el 2 de julio de 863 y fue enterrado, de acuerdo con sus deseos, en la explanada de la Catedral Vieja, entre su fachada oeste y un pórtico de la torre dedicado a San Martín.

La santidad de Swithun se hizo evidente después de su muerte. Según un autor de finales del siglo X, Swithun "resplandeciente como un ángel" apareció en visiones tanto a un herrero "digno de confianza" como a un sacerdote jorobado, ordenando que sus reliquias fueran trasladadas o "trasladadas" a un santuario dentro del Antiguo Ministro. Seguramente no fue una coincidencia que los monjes benedictinos se hubieran hecho cargo recientemente de la custodia de la catedral, y la ubicación de las reliquias del santo dentro de ella hubiera agregado prestigio y glamour. La traducción se realizó en medio de una gran ceremonia el 15 de julio de 971.

Las reliquias de San Swithun, que fueron retiradas de su lugar de descanso "miembro por miembro", se colocaron en un magnífico relicario hecho de plata, joyas y ciento cincuenta kilos de oro, cuyos lados estaban decorados con representaciones de la Pasión, Resurrección y Ascensión de Cristo.

El evento estuvo acompañado de una serie de milagros. En palabras de un autor de finales de la Edad Media: "Los yons de uno en prisión se rompieron y el hombre fue liberado, un hombre sykevof the palsey fue helyd, y xxv otros también fueron hechos un agujero de diversos sykeness". Los peregrinos acudían en masa a Winchester desde todas partes con la esperanza de beneficiarse de la gracia curativa del santo. Este St Swithun otorgó generosamente. El obispo ordenó a los monjes de la catedral que se reunieran en su iglesia para agradecer cada vez que se informaba de un milagro, y su sueño se interrumpía hasta tres veces en una sola noche.

En 1093, las reliquias de Swithun se volvieron a traducir, esta vez de la antigua catedral a la nueva catedral adyacente (actual) construida por los normandos. El relicario del santo en el altar mayor o cerca de él probablemente se representa en una pintura mural de principios del siglo XIII en lo que ahora es la biblioteca de la catedral. Se construyó una puerta especial en la unión de la nave y el crucero norte para facilitar el flujo de peregrinos al santuario. Su número incluía a los más grandes de la tierra. En 1276, el rey Eduardo I visitó la catedral "por motivo de reverencia y oración por el santo".

Se difundieron fragmentos del cuerpo y la ropa de Swithun por la Europa medieval. Un hueso de un brazo fue llevado a la Catedral de Stavanger, Noruega, en 1128 y en el siglo XIV los canónigos de la Catedral de Évreux, Francia, reclamaban su cráneo, donde todavía se puede ver hasta el día de hoy.

Pero la mayor parte de las reliquias del santo permanecieron en Winchester, donde fueron traducidas por última vez el 14 de julio de 1476. El relicario anglosajón se fundió para hacer un frontal para el altar mayor, un nuevo recipiente de oro y plata hecho para reemplázalo. Esto se colocó sobre una elaborada superestructura de piedra, una descripción contemporánea de los eventos que describen cómo "aquellos prebostes que eran capaces" subieron una escalera para insertar los huesos en el contenedor "por una determinada escotilla" hecha para ese propósito.

El santuario duró poco más de cincuenta años. El 21 de septiembre de 1538, los secuaces de Enrique VIII llegaron a Winchester para supervisar su destrucción. Esto lo lograron en la oscuridad de la noche, quitando grandes cantidades de plata y piedras "contrafactes" en el proceso. Las reliquias de San Swithun se volvieron a enterrar en secreto "donde no habrá motivo de superstición por parte de ellos".

Pero el recuerdo de Swithun resultó difícil de suprimir, en gran parte debido a nuestra obsesión británica favorita, el clima. La fiesta del santo del 15 de julio se ha asociado con fenómenos meteorológicos desde al menos principios del siglo XIV. Un proverbio en un manuscrito medieval ahora en Emmanuel College, Cambridge, dice: "En el día del sintetizador Svithone rane ganneth rinigge Forti dawes mid ywone" (En el día de St Swithun generalmente comienza a llover durante cuarenta días). Era una leyenda conocida por el dramaturgo Ben Jonson en 1600 y nos ha llegado como el proverbio: "El día de San Swithun, si eres justo, permanecerá durante cuarenta días; El día de San Swithun, si traes lluvia, permanecerá durante cuarenta días".

Los anticuarios han buscado un origen para el proverbio en el culto medieval de Swithun, afirmando que el santo convocó un aguacero para mostrar su disgusto por la traducción de sus reliquias el 15 de julio de 971. Pero es una afirmación sin ninguna evidencia de apoyo; de hecho, como he explicado, Swithun apareció en visiones para ordenar que sus reliquias fueran trasladadas.

Pero podría haber una explicación científica. A mediados de julio, la corriente en chorro, un determinante clave del clima, se establece en un patrón que generalmente se mantiene hasta fines de agosto. Es el milagro más perdurable de St. Swithun: una rara y agradable intersección de los diagramas de Venn de hagiografía, folclore y meteorología.